

Europa cierra filas ante el proteccionismo de EE UU

Los países de la Unión discuten las amenazas comerciales de Trump sin descartar los peores escenarios

ÁLVARO SÁNCHEZ, Bruselas
La UE quiere protegerse ante una eventual escalada de las tensiones comerciales con EE UU. Los 28 socios europeos buscaban anoche en una cumbre en Bruselas una respuesta común al desafío lanzado por Donald Trump, que impuso primero aranceles sobre el aluminio y el acero y ahora

amenaza a la joya de la corona alemana: la industria automovilística. “Debemos estar preparados para el peor escenario”, alertó el presidente del Consejo Europeo, Donald Tusk, antes de la cumbre que arrancó ayer en la capital comunitaria. El borrador de conclusiones previo a la cita deja claro el malestar europeo: abre la puerta a nuevas represalias comerciales y pide que se modernice y se den nuevos poderes a la Organización Mundial del Comercio, además de avalar la decisión de la Comisión Europea de denunciar a Estados Unidos ante dicho organismo por los aranceles.

Tras el acero y el aluminio, en el punto de mira de Trump se encuentra ahora la potente industria automovilística europea, un sector estratégico para la maquinaria exportadora de Alemania (sede de gigantes como Volkswagen, Daimler y BMW) y fuente de empleo en otros Estados miembros. EE UU amaga con imponer nuevas tasas si Europa no rebaja los impuestos a los vehículos norteamericanos; ahora Europa advierte de que no dejará ninguna acción sin reacción. **PÁGINA 5**

El sur de la UE promueve un pacto migratorio

P3

La respuesta a los ataques del presidente estadounidense marcará la política exterior del próximo mandatario mexicano

Cuando el vecino es Donald Trump

JAVIER LAFUENTE, México
Pese al silencio de Donald Trump sobre las presidenciales mexicanas —no se ha pronunciado sobre ningún candidato—, la sombra del magnate ha sobrevolado la campaña electoral. La forma en que el próximo presidente reaccione a los ataques que, previsiblemente, mantendrá el mandatario de Estados Unidos marcará la relación de

México con su gran socio y vecino. Uno de los principales desafíos para quien llegue a Los Pinos será la renegociación del TLC, el acuerdo comercial que une a EE UU, México y Canadá. En este punto han coincidido todos los contendientes: hay que salvar el pacto. El líder de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador, favorito en todos los sondeos, tiene incluso designa-

do a quien representará a México en las negociaciones, si gana el próximo domingo.

Otro asunto espinoso es seguridad y la migración. El aspirante del Frente, Ricardo Anaya, ha sido el más tajante en este aspecto, al supeditar una futura colaboración migratoria con la Administración de Trump a que la Casa Blanca ceje en sus continuos ataques a los mexicanos. **PÁGINA 6**

rusia2018



El presidente saliente colombiano, Juan Manuel Santos, celebra ayer el pase a octavos. / LEONARDO MUÑOZ (EFE)

Duque prioriza en su política exterior la relación con Estados Unidos

FRANCESCO MANETTO, Bogotá
Iván Duque se encuentra en Washington para reunirse con un grupo de congresistas en el Capitolio y con el secretario de Estado estadounidense, Mike Pompeo.

El mandatario electo de Colombia, que asumirá el cargo el 7 de agosto, define de esta forma como prioritaria su relación con EE UU. Los vínculos comerciales, la estrategia contra los cultivos de hoja de coca y la producción de cocaína y la política de extradición convierten en crucial la relación entre el país andino y la primera potencia mundial. **PÁGINA 10**

ADEMÁS



Un cónclave a la medida del Papa

El Papa crea otros 14 cardenales para el cónclave. Se reduce el peso de Europa y crece el de las periferias y España. **P11**

Los misteriosos ‘ataques sónicos’ a diplomáticos **P24**



Colombia se clasifica para octavos y se medirá con Inglaterra

JOSÉ SÁMANO, Krasnodar
Colombia logró ayer el pase a octavos en el Mundial de Rusia tras vencer (0-1) a Senegal en un día en que la historia del fútbol recordará por el pase de Japón gracias a tener menos tarjetas amarillas que Senegal, selección con la que empataba a todo lo demás: puntos y diferencia de goles anotados.

El equipo cafetero se enfren-

tará el próximo martes a Inglaterra —segunda de su grupo tras perder (0-1) ayer contra Bélgica—. La ilusión colombiana se vio empañada por una nueva lesión de su estrella James. El mediapunta no pudo debutar como titular en la primera jornada por una sobrecarga muscular y ayer tuvo que ser sustituido a la media hora de choque por nuevos problemas físicos. **PÁGINA 29**